
compañía se ha recibido con 
muchísima ilusión. Nunca 

habíamos tenido un reconocimien-
to por parte de nadie. Poder reci-
bir un premio como empresa IME 
y en el 800 aniversario de la Uni-
versidad de Salamanca, para noso-
tros ha sido un grandísimo honor 
y nos ha servido como una moti-
vación extra para seguir trabajan-
do con muchísimas más ganas y 
muchísima más ilusión. 
- Para finalizar, ¿podría resumir 
tu experiencia en IME Business 
School en una sola frase? 
- Es una oferta de crecimiento pro-
fesional y humano que no se pue-
de rechazar. 

Pepe Castaño 
Pepe Castaño es el director de ven-
tas de Ecotisa. 
–¿Qué objetivo perseguías estu-
diando el PIGE y en qué consis-
tió el Programa? 
Cuando me lo propusieron, la pri- 
mera meta que me puse fue el de 
ampliar conocimientos que ya te-
nía, pero rápido me di cuenta, que 
el objetivo que tenía que tener era 
el de abrir la mente y aprender téc-
nicas nuevas, ya que todo el tema-
rio que hemos tenido, son técni-
cas y procedimientos muy nove-
dosos. El programa está centrado 
en formar agentes comerciales, y 
aunque tengo ya una experiencia 
de ocho años trabajando en este 
sector, me ha dado una amplitud 
de conocimientos al enseñarme 
ramificaciones que ayudan a de-
sempeñar mi función. 
- ¿Crees que los conocimientos 
adquiridos en el Programa Inte-
gral de Gestión de Empresa que 
estás cursando este año están 
siendo útiles en tu actual pues-
to de trabajo? 
- Sin duda. No solo lo creo, sino 
que lo sé, ya que muchos de esos 
conocimientos ya los estamos po-
niendo en práctica, y no solo han 
mejorado el funcionamiento en 
los puntos en los que se ha aplica-
do, sino que nos han ayudado en 
otros en los que no pensábamos 
que necesitáramos mejorar, lo cual 
nos ha enseñado que es un error 
pensar.  
- ¿Qué papel juega la formación 
en el sector en el que trabajas? 
- Es vital, como seguramente pase 
en todos los sectores, la compe-
tencia es voraz, y sino estas pre-
parado, no eres competencia. Pue-
des entrar con mucha gana y co-
nocimientos, y sin duda te harás 
un hueco dentro del sector, pero 
si no sigues teniendo esa ilusión 
y formación continua que te haga 
diferenciarte, perderás ese hueco. 

Rocío Santos 
Rocío Santos es la directoria de 
contabilidad y finanzas de Ecoti-
sa. 
–¿Qué te hizo decidirte por IME 
Business School para cursar uno 
de los programas? 
En cuanto me hicieron la propues-
ta de realizar el máster, no hubo 
tiempo de reflexión, la respuesta 
fue inmediata. En primer lugar, el 
prestigio, garantía y la confianza 
que nos aportaba siendo un refe-
rente como es la Universidad de 
Salamanca y posteriormente al ver 
con detenimiento el temario que 
abordaba el programa, se ajustaba 

a las funciones que estaba desem-
peñando de mi perfil profesional. 
Enseguida valoré que podía ser la 
formación que necesitaba para 
complementar mi experiencia pro-
fesional además de adquirir y am-
pliar conocimientos. 
- ¿Cuál es la lección más impor-
tante que has aprendido duran-
te esta experiencia? 
- La verdad es que todas las sesio-
nes han sido de gran interés teó-
rico y siempre con el añadido de 
poder practicarlo en los casos que 
nos proporcionaban. Sin duda 
como aprendizaje más importan-
te ha sido la mentalidad de adap-
tarse a los múltiples movimien-
tos, así como la conciencia de toma 
de decisiones. En la actualidad nos 
encontramos en un mundo don-
de todo está con continuos cam-
bios y solamente aquellas perso-
nas que tienen la capacidad de 
adaptarse son las que optarán a 
mejorar sus carreras profesiona-
les. También la importancia de la 
toma de decisiones ha significado 
un valor añadido a este curso sien-
do conscientes que toda gestión 
empresarial implica decidir cons-
tantemente. 
- Si tuvieras que destacar un as-
pecto de tu paso por IME Busi-
ness School por encima de los de-
más, ¿Cuál sería? 
- He tenido la posibilidad de enri-
quecerme en una formación orien-
tada a directivos gracias a la ex-
traordinaria calidad profesional 
del equipo docente y a los ponen-
tes que han colaborado con el pro-
grama «Cuanto mayor formación 
tengas, de más libertad dispones». 
Además, debo destacar el apoyo al 
alumno durante y después de re-
cibir la formación en todo lo que 
necesiten dentro de su entorno la-
boral, así como al apoyo en las em-
presas. 

Andrés Gutiérrez 
Andrés Gutiérrez es el director co-
mercial de Ecotisa. 
- ¿Qué objetivos perseguías es-
tudiando el Programa Integral 
de Gestión de Empresas? 
- Mi objetivo con este Master es 
mejorar, aprender a ser mejor pro-
fesional y ampliar mis conocimien-
tos para poder ponerlos en prácti-
ca en mi puesto de trabajo. Ade-
más de conseguir que la empresa 
crezca, facture más, tenga más be-
neficios, se puedan dar más pues-
tos de trabajo en Salamanca y con-
seguir afianzarnos como referen-
te a nivel nacional. En mi día a día, 
me está ayudando a conseguir me-
jores resultados, optimizando el 
valioso tiempo y los recursos que 
tiene la empresa. Los mercados 
cambian muy rápido y necesita-
mos estar actualizados en el pre-
sente para ser los mejores en el fu-
turo. El aprendizaje de hoy es el 
éxito de mañana y así es como 
miro a mis objetivos, tanto den-
tro como fuera de la empresa, por-
que este programa nos enseña a 
ser mejores en lo profesional y en 
lo personal. 
- ¿Los cumpliste? 
- Voy muy encaminado a conseguir 
mis objetivos puesto que conta-
mos con el mejor profesorado que 
podíamos tener en cada asignatu-
ra y eso nos facilita muchísimo el 
poder lograrlos. Aún nos queda el 
mejor trimestre de clase, y digo el 
mejor porque lo mejor siempre está 
por venir y sé que en lo que queda 
de año me esperan nuevos retos 
que tendré que conseguir. 
- ¿Qué aspectos de la formación 
en IME Business School destaca-
rías? 
- Destacaría al profesorado y a los 
maestros que la Universidad pone 
a disposición de los alumnos. Es 
increíble su dedicación y la impli-
cación que tienen por nosotros, 
incluso, es de admirar como com-
pañeros de otras empresas líderes 
en sus sectores nos enseñan los 
conocimientos que han adquirido 
a lo largo de sus carreras profesio-
nales y lo largo de su vida. Podría 
decir que estamos aprendiendo de 
los mejores porque nos enseñan a 
utilizar métodos en situaciones 
reales que les dan un resultado 
muy positivo en sus grandes em-
presas. 
- ¿Recomendarías a un amigo que 
realizara un master o algún pro-
grama con IME Business School? 
- Sin dudarlo. Recomiendo hacer 
un máster o cualquier tipo de pro-
grama a todo aquel profesional que 
quiera progresar o quiera que su 
empresa o la empresa en la que tra-
baja sea un referente en el sector 
que sea. Todos nos tenemos que 
formar y el aprender no ocupa lu-
gar, como se suele decir. La mane-
ra que tiene de hacerlo IME Busi-
ness School es más que acertada, 
acercando a las empresas y los co-
nocimientos que ofrece la Univer-
sidad de Salamanca. Se generan 
muchas más cosas que conocimien-
tos que es por lo que empecé el 
programa. Cuando estás en clase, 
se generan sinergias entre empre-
sas, socios de grandes y pequeños 
negocios y también amigos que te 
ayudarán a caminar por el mundo 
de los negocios, porque el sacrifi-
cio de hoy es el éxito de mañana.

«En septiembre 
tenemos pensado 
empezar nuestra 
aventura en Portugal» 

«Muchos de los 
conocimientos ya los 
estamos poniendo en 
práctica»  

«Sólo aquellas personas 
que tienen la capacidad 
de adaptarse optarán a 
mejorar sus carreras»  

«El aprendizaje de hoy 
es el éxito de mañana y 
así es como miro mis 
objetivos»

>SALAMANCA 
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SALAMANCA. Como ejemplo de 
la formación que se ha diseñado 
para apoyar a las empresas en IME 
Business School, entrevistamos al 
Gerente y fundador de la empre-
sa Ecotisa, Jorge Fonseca, así como 
a varios empleados y alumnos que 
están trabajando en Ecotisa y se 
están formando en IME Business 
School, que se dedica a la venta de 
consumibles informáticos o como 
reza su lema: ‘Ecotisa, una tinta 
de impresión’. Los 4 entrevistados 
han realizado diferentes progra-

mas en la Escuela de Negocios de 
la Universidad de Salamanca. 

Jorge García 
Jorge García Fonseca es el director 
general de Ecotisa. 
–¿Puedes explicarnos un poco tu 
labor profesional en Ecotisa y 
qué te llevó a realizar el Progra-
ma de Desarrollo Directivo 
(PDD)? 
–Soy el director general del grupo 
Ecotisa conformado por varias em-
presas. Fundamentalmente, mi 
misión es apoyar a las personas 
que dirigen las cinco empresas del 
grupo, ayudando y colaborando en 
la toma de decisiones, establecien-
do las estrategias presentes y las 
futuras; especialmente todas aque-
llas que están relacionadas con 
ventas, al ser mi especialidad. Du-

rante ocho años he formado todos 
los comerciales de la empresa, así 
como, los ‘team leaders’, una figu-
ra importantísima para mí porque 
se encargan de organizar a nues-
tros compañeros.  

Lo que me llevo a realizar el 
PDD fue la convicción de Julio Pin-
dado en los cursos que ofrecen. 
Pude comprobar de primera mano, 
lo necesario que es fortalecer nues-
tras habilidades directivas. Nor-
malmente, uno está inmerso en 
su actividad diaria y no eres capaz 
de ver otras acciones que también 
debes realizar, además de las ha-
bituales. Por ello, desarrollar cua-
lidades que ya posees, pero de ma-
nera más profunda y, sobre todo, 
poder compartir experiencias con 
otros directivos, con los cuales 
compartes inquietudes muy pare-

cidas a las tuyas independiente-
mente del sector al que se dedi-
quen, es algo muy enriquecedor.  
–Tras tu paso por IME Business 
School ¿Qué habilidades, aptitu-
des y conocimientos adquiridos 
has podido aplicar ya en tu vida 
profesional en Ecotisa? 
–La verdad que todas, ya que, des-
pués de cada formación hacia un 
resumen de acciones a implemen-
tar y así practicar todo lo aprendi-
do en el fin de semana. Te voy a 
contar unas pocas, por qué si no, 
no acabaríamos. Por ejemplo, el  
mapa de experiencia del cliente  
es el camino que recorre el clien-
te, desde que compra, hasta que 
consume el producto. Con él, he-
mos podido mejorar los procesos, 
para que este sea más satisfacto-
rio para nuestros clientes.  En ha-

bilidades de negociación hamos 
trabajado nuevas maneras de ne-
gociar, tanto con proveedores como 
clientes, sacando el máximo par-
tido a todas las estrategias de ne-
gocio marcadas. Y la misión y la 
visión de la empresa para mí es 
algo fundamental, ya que nos ayu-
da a enfocar a todas las personas 
de la compañía hacia una misma 
dirección. El resto, tendréis que 
probarlos. 
–¿En qué situación actual se en-
cuentra Ecotisa? ¿Qué retos fu-
turos tenéis? 
–En este momento, estamos am-
pliando nuestra plantilla, y espe-
ramos que a largo del año estemos 
trabajando unas 15 personas más. 
En septiembre, tenemos pensado 
comenzar nuestra aventura en Por-
tugal y para ello estamos colabo-
rando estrechamente con IME para 
a comenzar esta nueva experien-
cia, en la que estamos muy ilusio-
nados. 
–Este año habéis sido galardona-
do con el Premio Empresa IME 
2018, en primer lugar, enhora-
buena y segundo, ¿Qué supone 
este reconocimiento? 
- Muchísimas gracias. La verdad, 
es que para nosotros ha sido una 
grata satisfacción y desde la 

«IME Bussines School ofrece un crecimiento 
profesional y humano irrechazable»

Cuatro alumnos de los cursos de la Escuela de Negocios IME relatan su experiencia

Ecotisa
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